
　(1)　意見総数　１５件（８人）

　(2)　いただいた御意見（要旨）とそれに対する市の考え方

寄せられた御意見等 寄せられた御意見等に対する考え方

1 ①

【市民プールに関して】
　「駐車場確保、２か月に限定の稼働」、ご指摘のとおり反論の余地なしですね。私が住んで
いるマンションからこのプールが見下ろせるのですが、子どもたちが声をあげ楽しそうに水遊
びをしている光景は、なんとか維持してあげられたらと思います。(現地視察を是非なさってく
ださい。)

　長年、市民の皆様に親しまれてきた市民プールは、本市が保有する数少ないレジャー施設の一つ
で、７・８月の営業期間は親子連れ等で賑わう、人気の高い施設であることは、現地の状況も視察
した上で、十分認識しております。しかしながら、建設後３８年を経過し、老朽化が著しく、平成
２３年度に水漏れのため大規模修繕を行っております。その際に、修繕に当たって水漏れ原因の特
定には至っておらず、再度不具合が発生した場合には、多額の経費をかけて修繕を行ったとして
も、機能回復に至らない可能性があり、現在の施設については廃止の方向性とさせていただいてい
るものです。また、建て替えも考えられますが、本市は市民プールを含めて８か所のプール施設を
保有しており、これらの施設の維持管理に要する経費が、将来の世代に重くのしかかってくるおそ
れもございます。
  そのため、様々な立場の市民の皆様から、広くレジャー施設の在り方に関するニーズをお伺いした
上で、今後の対応を検討してまいりたいと存じます。

②
【市民プールに関して】
　維持コストの削減策として、１ボランティアの活用、２プールの水槽を樹脂加工にするとか

　維持管理経費の節減につきましては、管理運営を行っている指定管理者において、鋭意、取組を
行っているところです。また、プール監視員は人命を預かる重要な職責を担うことから、ボラン
ティア等による対応は適当ではないと考えています。この施設は建設後３８年を経過し、老朽化が
著しく、平成２３年度に水漏れのため大規模修繕を行っております。しかし、修繕に当たっては、
水漏れ原因の特定には至っておらず、再度不具合が発生した場合には、多額の経費をかけて再度の
修繕を行ったとしても、機能回復に至らない可能性があり、現在の施設については廃止の方向性と
させていただいているものです。

③
【市民プールに関して】
　民間のスポーツクラブが活用できるとありますが、加入金や月例会費が必要となります。２
カ月のためには負担が大きすぎると思います。払える人はそもそも市民プールには来ません。

　民間スポーツクラブについては、公共のプール施設とは設置目的が異なり、また、経営上の理由
でいつでも撤退する可能性があることなど、市民プールの代替施設として考えることは適切でない
ことから、今回の計画案策定に当たっては議論の対象には含めておりません。

④
【市民プールに関して】
　小学校のプールを開放したらどうでしょうか。それこそ稼働日数は少ないはずです。

　小学校プールの開放については、開放時に安全を確保するための監視体制や、学校施設としての
防犯上の管理等の観点から困難と存じます。

高松市公共施設再編整備計画(案)１次についてのパブリックコメント実施結果

　本市では、平成２８年７月１５日（金）から８月１５日（月）までの期間、高松市公共施設再編整備計画(案)１次についてのパブリックコメントを実施しました。

　公共施設再編整備計画(案)は、公共施設全体に対する取組の考え方及び個別施設の今後の在り方の２点についてお示しし、平成２８年度策定分を１次として、以降、2次、３次と継続して策
定を進め、最終的に計画全体を取りまとめるものです。そのため、通常のパブリックコメントは、案を公表し、この案に対して市民の皆様から提出いただいた御意見等を考慮して意思決定を行
う手続きですが、本計画(案)では、パブリックコメントや市民説明会を経て、最終的に作成する個別施設ごとの実施計画書により、市の考え方をお示しすることとしております。
　このようなことから、ここに掲載させていただく御意見に対する考え方は、現段階での考え方をお示ししたものです。

　※注釈　①提出いただいた意見は趣旨を変えない範囲内で、簡略化又は文言等の調整をしているものがあります。
　　　   　②一人の御意見で複数項目ある場合は、項目毎の回答としています。

No. 



寄せられた御意見等 寄せられた御意見等に対する考え方No. 

⑤
【市民プールに関して】
　廃止後は海水浴のできる海浜公園として、整備し有料で更衣室、シャワーを設置したらいか
がでしょうか。

　海水浴場の再開は周辺環境の変化等により、現状では困難と存じますが、跡地利用の在り方につ
きましては、パブリックコメントや市民説明会でいただいた御意見を参考に、土地所有者の県と協
議してまいりたいと考えております。

⑥

【市民プールに関して】
　この隣接地には、かつて「大的場健康体育センター」があり、跡地の売却に当たって、香川
県は公募要件として「瀬戸内海や市民プール、ヨットハーバーなどマリンスポーツの拠点に隣
接する位置的条件を生かしたもの。」としており、「市民プール」はヨットハーバーと並び未
来永劫存続するものと考えています。この県の方針と廃止はいかに整合性をとるのでしょう
か。

　建築物は老朽化に伴い、いずれ解体や建て替えが必要な時期を迎えることとなります。いつまで
も存続できるものではないことにつきましては、御理解をいただきたいと存じます。また、市民
プールを建て替える場合には、土地所有者の香川県との協議が必要になります。県の方針との整合
性につきましては、十分な協議を行ってまいりたいと存じます。

2 ①

【市民プールに関して】
　市民プールは、年齢を問わず誰もが楽しめる地域にとって貴重なプールであります。この
プール以外に、近くにプールはありません。福岡町のプールは年齢層も上がり、娯楽として使
用するというよりは、泳ぎを楽しむ場です。仏生山のプールも川部のプールも同じです。
　息子には、知的な障がいがあり、出かける場所にも限りがある中で、この市民プールは夏に
ヘルパーさんと気楽に出かけ、リラックスして楽しめる場です。時間を問わずに大人気で利用
者が減っているといった印象は全く受けません。
　四国の中心都市となるべき高松市に、市民が家族連れで楽しめるようなプールが無いなん
て、おかしなことだし、無くしてしまうことは子育て支援施策を放棄する計画となってしまい
ます。民間が整備しないのであればこそ、市が、より整った施設を整備すべきです。
　親しみのある楽しい市民プールがなくなるようなことがありませんように、お願い申しあげ
ます。

　市民プールを御利用いただき、誠にありがとうございます。長年、市民の皆様に親しまれてきた
市民プールは、本市が保有する数少ないレジャー施設の一つで、７・８月の営業期間は親子連れ等
で賑わう、人気の高い施設でございます。しかしながら、建設後３８年を経過し、老朽化が著し
く、平成２３年度に水漏れのため大規模修繕を行っております。その際に、修繕に当たって水漏れ
原因の特定には至っておらず、再度不具合が発生した場合には、多額の経費をかけて修繕を行った
としても、機能回復に至らない可能性があり、現在の施設については廃止の方向性とさせていただ
いているものです。また、建て替えも考えられますが、本市は市民プールを含めて８か所のプール
施設を保有しており、これらの施設の維持管理に要する経費が、将来の世代に重くのしかかってく
るおそれもございます。
  そのため、様々な立場の市民の皆様から、広くレジャー施設の在り方に関するニーズをお伺いした
上で、今後の対応を検討してまいりたいと存じます。
　また、福岡町プールなどの温水プールは季節や天候に関係なく利用でき、高齢者の健康づくり活
動に利用されている時間帯もございますが、利用しやすい時間帯もございますので、ぜひ御利用を
御検討いただきたいと存じます。

3 ①

【市民プールに関して】
　市民プールは、夏休み、孫たちはとても楽しみにしています。福岡町の屋内プールも有りま
すが、夏はやっぱり太陽の下で、流れるプールで楽しい時間を過ごすのが夏休みの一番の思い
出作りとなります。他に屋外プールは、トレスタ白山とか有りますが、遠いし、料金も高く、
あまり利用できません。是非、市民プールは価値があるので、残して利用できるようにどうぞ
宜しくお願いいたします。

　市民プールを御利用いただき、誠にありがとうございます。長年、市民の皆様に親しまれてきた
市民プールは、本市が保有する数少ないレジャー施設の一つで、７・８月の営業期間は親子連れ等
で賑わう、人気の高い施設でございます。また、本市の公共施設であるため、低廉な使用料で御利
用いただける施設でもあります。しかしながら、建設後３８年を経過し、老朽化が著しく、平成２
３年度に水漏れのため大規模修繕を行っております。その際に、修繕に当たって水漏れ原因の特定
には至っておらず、再度不具合が発生した場合には、多額の経費をかけて修繕を行ったとしても、
機能回復に至らない可能性が高く、現在の施設については廃止の方向性とさせていただいているも
のです。また、建て替えも考えられますが、本市は市民プールを含めて８か所のプール施設を保有
しており、これらの施設の維持管理に要する経費が、将来の世代に重くのしかかってくるおそれも
ございます。
  そのため、様々な立場の市民の皆様から、広くレジャー施設の在り方に関するニーズをお伺いした
上で、今後の対応を検討してまいりたいと存じます。

②

【朝日町テニスコートについて】
　朝日町テニスコートの駐車場について、主人は毎週、土・日曜日に朝日町テニスコートを長
年利用させていただいて、健康維持をさせてもらい、実年齢よりずっと若いです。テニスコー
トの駐車場がなく、大変不便で窮屈を強いられています。安心して駐車できるテニス専用駐車
場を早急に作ってほしいと以前から申しておりますが、なかなか出来そうにありません。早急
に駐車場を作ってくださいますようにお願いいたします。

　朝日町庭球場をご利用いただき、ありがとうございます。駐車場の新設は困難と存じますが、高
松競輪場西駐車場の一部を、午前１ ０ 時から午後５ 時まで、また、高松競輪場北駐車場を、午後
５ 時から午後９ 時３ ０分まで利用できますので、御活用いただきたいと存じます。ただし、高松
競輪開催期間中など、利用できないときがございますので、詳細は本市ホームページ等で御確認く
ださい。



寄せられた御意見等 寄せられた御意見等に対する考え方No. 

4 ①

【市民プールに関して】
　市民プールは、ＪＲ高松駅から１キロぐらいの距離に位置し、公共交通の琴電バスの「大的
場」停留所の前にあり、「まちなかバス線」と「高松イオン線」の２路線が通り、便利な場所
にあり、高松市内外から行きやすい場所にあります。
　毎日市民は、涼を求めて、流水プールで楽しんでおります。特に猛暑の今夏は、泳ぐより
も、プールの中を歩く程に盛況でありますことは、一度是非ご覧いただきたいものです。
　このような便利な場所にあるプールは、是非存続をお願い申し上げます。

　市民プールを御利用いただき、誠にありがとうございます。長年、市民の皆様に親しまれてきた
市民プールは、本市が保有する数少ないレジャー施設の一つで、７・８月の営業期間は親子連れ等
で賑わう、人気の高い施設でございます。また、御意見にもありますように、交通の利便性の良い
場所に立地しております。しかしながら、建設後３８年を経過し、老朽化が著しく、平成２３年度
に水漏れのため大規模修繕を行っております。その際に、修繕に当たって水漏れ原因の特定には
至っておらず、再度不具合が発生した場合には、多額の経費をかけて修繕を行ったとしても、機能
回復に至らない可能性があり、現在の施設については廃止の方向性とさせていただいているもので
す。また、建て替えも考えられますが、本市は市民プールを含めて８か所のプール施設を保有して
おり、これらの施設の維持管理に要する経費が、将来の世代に重くのしかかってくるおそれもござ
います。
  そのため、様々な立場の市民の皆様から、広くレジャー施設の在り方に関するニーズをお伺いした
上で、今後の対応を検討してまいりたいと存じます。

②

【市民プールに関して】
　老朽について申しあげます。何でも必ず老朽します。年金積立基金還元融資施設であります
このプールは、修理を重ねながら維持を続けて頂いたことには感謝申しあげます。老朽は自然
の成り行きです。老朽したら新しいプールに作り替える意気込みが欲しいです。香川県立総合
水泳プールも、建築後３０年近くなり老朽化しています。市民プールを老朽で潰すなら、この
際、大きな大会ができるプールに作り替えませんか。大会ができるような立派なプールを造り
ましょうよ。そして大きな大会をどんどん開きましょうよ。
　隣には、立派にヨット競技場が改装されています。ヨットや水泳で水のプロムナードの構想
を夢見るものです。室内にすれば年中利用できます。

　本市の公共施設は、老朽化により、今後、一斉に建て替え等が必要な時期を迎えることとなりま
すが、少子・超高齢社会の進展による生産年齢人口の減少に伴い、財政状況の悪化が懸念される現
状におきましては、全ての施設をそのまま建て替えることはできないことが明らかとなっていま
す。また、施設の総量も延床面積で３０％程度削減しなければならない状況にございます。プール
も大切な施設ではあると存じますが、どのような施設を将来に渡って、大切に維持していくべきな
のか、市民の皆様の御意見をお伺いした上で、対応を検討してまいりたいと存じます。

5 ①

【奥の湯温泉に関して】
　奥の湯温泉が無くなると、地元の雇用も無くなり、地域の集まりや子供・孫達の憩いの場所
も無くなり、車に乗れない年寄りの高冷地野菜を売る場所も無く、コミュニティバスの利用者
も減り、廃止への悪循環となり、上西地区のますますの過疎化に拍車がかかるような気がしま
す。
　塩江町の時代より老人福祉また地域活性化の為に作られた施設です。何とか温泉だけでも高
松市の奥座敷として存続をお願いしたいと地域住民皆が思っております。

　奥の湯温泉を御利用いただき、誠にありがとうございます。奥の湯温泉につきましては、建築後
４０年を経過し、老朽化が著しく、また温泉旅館としての建物の特性上、耐震改修も困難な状況に
ございますことから、平成２９年２月をもって、一旦、休館とさせていただくものでございます。
　なお、本市では、観光客等の一層の誘致を図るため、今年度中に、塩江温泉郷活性化に向けた方
策を取りまとめることとしており、地元の方々の御意見もお伺いし、奥の湯温泉等の施設の在り方
も含めて、塩江地区の活性化につながる観光振興について検討し、この方策の中に位置付けてまい
りたいと存じます。

6 ①

【奥の湯温泉に関して】
　私は高知県在住の主婦です。以前高松に住んでおりました。その時より、奥の湯を利用させ
て頂き、今でも高松の友人を訪ねてはいつもリフレッシュさせて頂いています。湯の中での地
元の方達との会話、遠方からでも常連のようにいらっしゃる方達との会話も楽しいものでし
た。特に皆様が言われるのは、ここの湯は本当に良い、色々行ったけどここの湯が一番だと
おっしゃる方もおりました。高松市の中で、唯一の温泉地だと言えるのではないでしょうか。
　そんな皆様に愛される温泉を存続する方法は無いものでしょうか。塩江の地元の方々の憩い
の場所を、地域過疎化にならぬよう温泉を無くさないで頂きたい。

　奥の湯温泉を御利用いただき、誠にありがとうございます。奥の湯温泉につきましては、建築後
４０年を経過し、老朽化が著しく、また温泉旅館としての建物の特性上、耐震改修も困難な状況に
ございますことから、平成２９年２月をもって、一旦、休館とさせていただくものでございます。
　なお、本市では、観光客等の一層の誘致を図るため、今年度中に、塩江温泉郷活性化に向けた方
策を取りまとめることとしており、地元の方々の御意見もお伺いし、奥の湯温泉等の施設の在り方
も含めて、塩江地区の活性化につながる観光振興について検討し、この方策の中に位置付けてまい
りたいと存じます。



寄せられた御意見等 寄せられた御意見等に対する考え方No. 

7 ①

【奥の湯温泉に関して】
　奥の湯温泉廃止の計画が撤回されるよう求めて意見を出します。古くは昭和３年に全国博覧
会を開き、塩江温泉を世に知らしめてくれました。それが、合併後の今、同じ高松市によって
観光地としての息の根をとめられようとしています。
　独立した塩江町としての自治体の時は、とりわけ教育、病院、奥の湯温泉を大切にしてきま
した。国民保養地の指定も受け、健全で誰もが憩える観光地として、香川県で全国地図で温泉
の名称が載っているのは塩江だけです。
　奥の湯温泉はその源泉(２か所)と共にただの保養観光施設にとどまるものではなく、過疎化
していこうとする塩江を食い止める、欠くことのできない施設です。温泉の灯を消さないでく
ださい。塩江のシンボル、灯を消してはなりません。上西地区住民はもとより、全町民の願い
です。建て替えられますよう、切に望みます。

　奥の湯温泉を御利用いただき、誠にありがとうございます。奥の湯温泉につきましては、建築後
４０年を経過し、老朽化が著しく、また温泉旅館としての建物の特性上、耐震改修も困難な状況に
ございますことから、平成２９年２月をもって、一旦、休館とさせていただくものでございます。
　なお、本市では、観光客等の一層の誘致を図るため、今年度中に、塩江温泉郷活性化に向けた方
策を取りまとめることとしており、地元の方々の御意見もお伺いし、奥の湯温泉等の施設の在り方
も含めて、塩江地区の活性化につながる観光振興について検討し、この方策の中に位置付けてまい
りたいと存じます。

8 ①

【庵治深間庭球場について】
　目標使用年数５年で方向性が廃止・売却等の対応を考えるとなっていることに関して、計画
を実施する際に考慮いただきたいことがあります。
　テニスコートの奥にある深間ふれあいセンターは、高松市の施設ですが、地元では深間集会
所と呼び、合併前から、地元の丸山自治会の集会所として、自治会の総会や役員会など自治会
活動には使用しており、必要な場所です。使用に当たっては、合併前から清掃等の管理を地元
で行うかわりに施設の使用料を免除してもらっています。その際、テニスコートの駐車場を深
間ふれあいセンターを使用する際にも使用しています。
　テニスコートは西側の市道と隣接していますが、深間ふれあいセンターはテニスコートの駐
車場部分を通らないと入ることができません。テニスコートを売却されてしまうと深間ふれあ
いセンターへの侵入通路がなくなってしまいます。
　今回の計画が実施され、深間ふれあいセンターへの進入通路や駐車場がなくなってしまうと
集会所として使用することが難しくなります。私たちの自治会は他に集会所を持っていないの
で、非常に困ることになります。
　また、深間ふれあいセンターは避難所にも指定されていますが、丸山峠から牟礼町まで間に
は、他に市の施設はありません。避難所に指定されている場所に、車の進入ができないので
は、危機管理の上からも問題があるのではないかと考えます。テニスコートの入口には地元消
防団の深間消防屯所があり、災害時にはテニスコートの駐車場も利用して消防団が活動をする
こともあります。
　テニスコートの方向性を考える際に、深間ふれあいセンターのことをあわせて考えていただ
けないかと思います。場合によっては目標年数の５年を考え直していただけないかとも思いま
す。加えて、当事者でもある地元自治会等にも説明をお願いしたいと考えます。

　庵治深間庭球場は、利用状況が芳しくないことや、近くに民間のテニスコートがあることなどを
勘案して、廃止の方向性とさせていただいているものです。しかしながら、テニスコートとしては
まだまだ使用できる状況であり、民間にお任せするなど、引き続きテニスコートとして活用できる
方策を検討してまいりたいと考えております。
　また、深間ふれあいセンターは、今後、方向性を決定することとしておりますが、深間庭球場と
一体的に検討することも必要と考えられますことから、その在り方についてのご意見をお伺いして
まいりたいと考えております。
　なお、再編整備計画案は、全ての市民に関係するものでございまして、できるだけ多くの地区で
説明会を開催したいと考えておりますが、自治会単位での開催は困難であると存じます。


